
 

Fraktion der BUG-Wählergemeinschaft 

in der Gemeindevertretung Riepsdorf 

Fraktionssprecher Holger Diedrich 

  
 

An den Vorsitzenden des Landschaftspflege-  

und Wegeausschusses der Gemeinde Riepsdorf 

Herrn Hartwig Berner 

Koselauer Mühle 

23738 Koselau 

 

 

und den Bürgermeister der Gemeinde Riepsdorf 

Herrn Hartwig Bendfeldt      Gosdorf, 23.10.2013 

 

 

Anträge zur Tagesordnung der 1.Sitzung des Landschaftspflege- und Wegeausschusses, 

Wahlperiode 2013-2018 

 

Sehr geehrter Herr Berner, sehr geehrter Herr Bendfeldt, 

 

die Fraktion der BUG-Wählergemeinschaft beantragt nach § 46, Abs.12 der Gemeindeordnung, 

folgende Punkte auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Landschaftspflege- und 

Wegeausschusses zu setzen: 

 

1. Straßen- und Wegezustand im Gemeindegebiet 

 

Begründung für den TOP: 

Nach Abschluss der jüngsten Asphaltierungsarbeiten sind in 2014 möglicherweise weitere 

umfangreiche Baumaßnahmen erforderlich. Der Ausschuss soll diese diskutieren und ggfs. 

Empfehlungen für 2014 aussprechen, die in den Haushaltsberatungen zu berücksichtigen sind. 

Sofern es Termin- und Lichtverhältnisse zulassen, sollten dazu Besichtigungen im Ortsgebiet 

vorgenommen werden. 

 

2. Ablauf von Ausschreibungen und Kontrolle durch die Gemeindegremien 

 

Begründung für den TOP: 

Die Probleme bei den Asphaltierungsarbeiten im Radkuhl haben die Frage aufgeworfen, wie sich 

solche Probleme zukünftig bei größeren Ausschreibungen vermeiden lassen. Der Ausschuss soll 

hierzu Vorschläge erarbeiten und eine noch bessere Einbeziehung der Gemeindegremien im 

Verfahrensablauf diskutieren. 

 

3. Verbesserung des Verbindungsweges Riepsdorf - Gosdorf 

 

Begründung für den TOP: 

Der Fußweg von Riepsdorf nach Gosdorf wird von vielen betroffenen Bürgerinnen und Bürgern als 

unzureichend kritisiert. Der Ausschuss soll daher beraten, wie Zustand und Verkehrssicherheit 

dieses Weges grundlegend verbessert werden können und der Gemeindevertretung 

entsprechende Empfehlungen machen. 



-  2  - 

 

4. Freigabe öffentlicher Straßen und Wege 

 

Begründung für den TOP: 

Im Gemeindegebiet sind verschiedene Straßen und Wege für den allgemeinen Verkehr gesperrt, 

was von vielen Einwohnern immer wieder bemängelt wird. Der Ausschuss soll prüfen, ob diese 

Beschränkungen in allen Fällen noch notwendig und angemessen sind und den Entscheidungs-

gremien gegebenenfalls ein überarbeitetes Konzept vorlegen. Dieses sollte auch Empfehlungen 

für etwaige Gewichtsbeschränkungen beinhalten. 

 

 

5. Einrichtung von Tempo-30 Zonen in Wohngebieten 

 

Begründung für den TOP: 

Der Ausschuss soll diskutieren, in welchen Gebieten die Einführung solcher Zonen aus Gründen 

der Verkehrssicherheit sinnvoll und notwendig erscheint. In diesen Fällen sollte der Ausschuss 

eine Empfehlung aussprechen, wie die Planung solcher Zonen im Konsens mit den betroffenen 

Einwohnern in Gang gesetzt werden kann. 

 

 

6. Zustand von öffentlichen Sitzgelegenheiten im Gemeindegebiet 

 

Begründung für den TOP: 

Von Einwohnern werden des Öfteren die Anzahl und der Zustand der öffentlichen 

Sitzgelegenheiten in der Gemeinde bemängelt. Der Ausschuss soll den Ist-Zustand feststellen 

und ggfs. Empfehlungen zur Behebung von Defiziten erarbeiten. 

 

 

7. Notwendigkeit der Aufstellung eines Landschaftsplans für das Gemeindegebiet 

 

Begründung für den TOP: 

Bundes- und Landesnaturschutzgesetz schreiben die Aufstellung kommunaler Landschaftspläne 

vor, in denen die Ziele und Maßnahmen des Naturschutzes konkretisiert werden. Als eine von 

ganz wenigen Gemeinden in Ostholstein verfügt die Gemeinde Riepsdorf bisher noch über keinen 

Landschaftsplan. Der Ausschuss soll dieses Thema zunächst grundsätzlich beraten, vor allem die 

Notwendigkeit, Vorteile und Kosten eines solchen Plans.  

 

Da einige Tagesordnungspunkte auch die Finanzplanung der Gemeinde betreffen können, sollte 

die Sitzung nach Möglichkeit vor der nächsten Sitzung des Finanzausschusses mit den 

Beratungen zum Haushalt 2014 stattfinden. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Holger Diedrich 

Fraktionssprecher BUG 


